



Weekly Report

東京立川ロータリークラブ

2016.8.5 第2712回 例会



【会長挨拶】 尾内昭夫会長

まず、先週の納涼家族例会には、多くの会員・ご家族の皆様にご参加頂きまして誠に有難うございました。また設営頂きました親睦委員会の皆様お疲れ様でした。YOKOSUKA軍港めぐり、海自での護衛艦見学の後、横浜での例会となりました。その際に開会と閉会点鐘致しました。ゴングは通常の三分の二程度の大きさのものを購入し、今回から使用させて頂きました。今後も移動例会の際には使用したいと思います。さて、いよいよブラジル・リオデジャネイロ・オリンピック・パラリンピックが始まります。既にサッカー等の競技は開始されていますが、これからテレビ観戦に夢中になり、寝不足になる方もいらっしゃるのではないでしょうか。リオは麻薬犯罪組織の抗争など「凶悪都市」として有名で、治安の悪さから日本オリンピック委員会が選手向けに「防犯マニュアル」を配布するほどです。そのマニュアルには、なんと強盗に遭遇した時には、「抵抗せず要求された金品は素直に渡す」「他人が襲われているのを見ても、むやみに助けにいかない」などと書かれているそうです。ジカ熱やロシアのドーピング問題などでも話題のリオ五輪ですが、本日はオリンピックの柔道金メダリスト、東京都柔道連盟会長の関根先生をお招きしての講師卓話ですので、ここでは柔道以外のオリンピックの話題を少々お話しします。「○○ジャパン」と聞くと、日本女子サッカー代表の「なでしこジャパン」が有名ですが、皆様日本代表チームの愛称を幾つご存じでしょうか。◆ポセイドンジャパン=水球です。水球代表の愛称は、ギリシャ神話に登場する海の神にちなんでいます。◆トビウオジャパン=競泳です。競泳代表の愛称は、かつて自由形で世界記録を連発し「フジヤマのトビウオ」と称された故古橋広之進さんにちなんでいます。◆マーメイドジャパン=シンクロナイズドスイミング◆翼ジャパン=水泳の飛び込み◆フェアリージャパンPOLA=新体操です。新体操代表の愛称には、なんと公式スポンサーの社名が入っています。◆さくらジャパン=ホッケー女子◆サクラセブンズ=7人制ラグビー女子◆火の鳥ニッポン=バレーボール女子◆アカツキファイブ=バスケットボールです。バスケ代表の愛称は、夜明け前を意味する言葉と、コート上でプレーする人数からつけられ、今年4月にこれまでの「隼ジャパン」から改名されたとの事です。



尾内昭夫会長



司会進行
宮崎昭人委員長



ソングリーダー^一
鈴木孝一副委員長



ニコニコ発表
竹内智之委員



出席率の発表
藤堂敦委員

【司会進行】

SAA委員会 宮崎昭人委員長

【開会点鐘】 尾内昭夫会長

【ロータリーソング斉唱】

ソングリーダー

会員増強・分類委員会 鈴木孝一副委員長

『奉仕の理想』

【お客様の紹介】

【会長挨拶】 尾内昭夫会長

【お客様のご挨拶】

【幹事報告】 織原寛一郎幹事

【委員会報告】

青少年委員会 長井守委員長

【各種お祝い】

親睦委員会 木村政人副委員長

【ニコニコ発表】

親睦委員会 竹内智之委員

【出席率の発表】

出席委員会 藤堂敦委員

	会 員 数	108名
8月5日(金)	出席 義務 会 員	100名
	出席 免 除 会 員	8名
	当 日 出 席 者	88名
	出席免除会員の当日出席者	3名
	出 席 率	85.44%
	7月22日の出席率	85.29%→95.10%

【卓話講師紹介】

プログラム委員長 木村辰幸委員長

【卓話】

公益財団法人 東京都柔道連盟会長

関根忍様

【閉会点鐘】 尾内昭夫会長

2016~2017年度 RIテーマ



人類に
奉仕する
ロータリー

2016~2017年度 国際ロータリー会長 ジョン・ジャーム

2016~2017年度 クラブテーマ

ロマン

夢を語ろう!!

ROTARY SERVING HUMANITY
東京立川ロータリークラブ
会長 尾内昭夫



例会時には必ずバッジをつけましょう

【お客様紹介】 尾内昭夫会長

卓話講師 関根忍様

(公益財団法人 東京都柔道連盟会長)

村野俊輔様(東京立川こぶしRC)

【幹事報告】 織原寛一郎幹事

●前期分の会費ですが、期日までの会費納入にご協力いただき、誠にありがとうございました。つきましては、皆様の席札に会員証をお配りしてあります。ご確認ください。●8月のロータリーレートは102円です。●東京国立白うめロータリークラブから例会場



変更の案内が届いております。8月1日より「アートスペース&ティー わとわ」に変更となります。詳細につきましては事務局まで。●例会終了後、第2回理事会を開催します。●RI日本事務局から財団ニュースが届いております。各テーブルに配布しておりますので、ご覧ください。●次週の例会は理事会裁量による休会となります。●事務局の夏季休暇は8月12日(金)～17日(水)です。

【委員会報告】

青少年委員会 長井守委員長

本日のメールBOXに入れておりますが、高校生のインターンシップ受入募集についてです。昨年に引き続き都立第五商業高等学校より、一年生全員212名の受入要請が来ております。日程は、2016年11月15日(火)から11月17日(木)の三日間(会社都合により最低二日間)となり、募集締め切りは8月31日で、一社あたり2～5名程度を予定しております。受入れて頂ける企業の方は、別途インターンシップ事業受入申込書を当委員会か事務局にご提出願います。



～終戦記念日を思い 和食御膳～



【委員会報告】

親睦委員会 木村政人副委員長

【入会記念月】

安藤明義さん 木村政人さん

渋田幹雄さん 島村熟さん

初道清光さん 中野均平さん

矢島茂さん



【誕生記念月】

榎戸岩雄さん 坂村英之さん

土方一成さん 深谷浩司さん

松島孝さん

【結婚記念月】

織原寛一郎さん 宮崎昭人さん 宇都木健太さん

【婦人誕生記念月】

市原聖功さんご夫人 静江様

磯部弘志さんご夫人 路子様

大竹茂明さんご夫人 房枝様

小島常成さんご夫人 晴美様

平井洋孝さんご夫人 直美様

村上寿之さんご夫人 理香様

町田 弘さんご夫人 恒子様

山田圭介さんご夫人 淳子様

【ニコニコ発表】

親睦委員会 竹内智之委員

●尾内昭夫会長 先週の例会では多くの会員と家族の皆様にご参加頂き、本当に有難うございました。素晴らしい一日でした。親睦委員会の皆様、お世話になりました。先日のバーベキュー大会では村野さん始めお世話になりました。本日は、東京都柔道連盟会長 関根様、宜しくお願ひ申し上げます。

●織原寛一郎幹事 関根忍様、本日は宜しくお願ひ致します。親睦委員会の皆様、納涼例会では大変お世話になりました。

●鈴木祥祐さん 納涼例会では、親睦委員会の皆様には大変お世話になりました。今後も度々お世話になりますのでよろしく !!

●鈴木祥祐さん 昭和の森バーベキューでは、新会員の皆様には大変お世話になりました。今後も気軽に話しかけて下さい。

●坂村英之さん 親睦委員会の皆様、納涼例会お世話になりました。

●木村辰幸さん 東京都柔道連盟会長、オリンピック金メダリストであります関根忍先生、本日は遠く立川までお越し頂き誠に有難うございます。卓話楽しみにしておりました。短い時間ですが宜しくお願ひします。

●村野安成さん 一昨日恒例の「水上スキーとバーベキュー大会」を昭和の森ガーデンで行いました。今年は湖やコマネチはありませんでしたが、会員の親睦交流は十二分にはかれました。

●豊泉幸夫さん 昨日までの北海道ゴルフトークでは、山田圭介会員に大変お世話になり有難うございました。お酒美味しく頂きました。

●大竹茂明さん 妻の誕生日祝い、有難うございます。本人には、本日朝、プレゼントを渡しました。

●清水千春さん 納涼家族例会では、端親睦委員長はじめ委員会の皆様には、大変お世話になりました。

- 小野優さん 先週の納涼例会では親睦委員会皆様の手厚い配慮に感謝します。護衛艦見学や最新鋭空母「いずも」を見る事が出来感激でした。
- 田中宏明さん 納涼例会では親睦委員会の皆様には大変有難うございました。アメリカのロナルド・レーガン空母を見るにつけ、日本の平和はアメリカの軍事力によって守られている事がわかりました。
- 中野裕司さん 先日の納涼例会では、大変お世話になりました。楽しませてもらいました。
- 市原聖功さん 妻の誕生日祝い有難うございました。
- 長井守さん 先日の納涼家族例会では、親睦委員会の皆様には大変お世話になりました。
- 磯部弘志さん 妻の誕生日のお祝い有難うございます。さて、何才になつたのかな？
- 田島瑞也さん 納涼例会、楽しませて頂きました。有難うございました。
- 中野均平さん 入会祝い有難うございました。
- 渋田幹雄さん 納涼例会では親睦委員会の皆様に、大変お世話になりました。有難うございました。
- 渋田幹雄さん 入会記念のお祝いを有難うございました。
- 平井洋孝さん 夫人誕生日の品、有難うございました。
- 木村眞人さん 先日の納涼例会では、家内共々お世話になりました。とても楽しかったです。親睦委員会の皆様お疲れ様でした。
- 鈴木誠さん 先週の納涼例会では親睦委員会の皆様に大変お世話になりました。横須賀、横浜と一日中楽しく過ごさせて頂きました。
- 宮崎昭人さん 結婚記念のお祝い、有難うございます。
- 増田太一さん 納涼家族例会では、親睦委員会の皆様にはお世話になりました。夫婦共々楽しい一日となりました。
- 村上寿之さん 親睦委員会の皆様、納涼例会では大変お世話になりました。妻の誕生記念月のお祝い、有難うございました。
- 土方一成さん 誕生記念月のお祝い、有難うございます。
- 安藤永一さん 親睦委員会の皆さん、先日の納涼例会ご苦労様でした。楽しい一日を過ごさせて頂きました。
- 木村政人さん 入会記念月のお祝い有難うございます。伊藤平八郎さんの様に長く皆勤を続けられるように頑張りたいと思います。
- 山田圭介さん 妻の誕生月のお祝い有難うございます。
- 宇都木健太さん 結婚記念月のお祝い有難うございます。これで忘れずに済みそうです！
- 松島孝さん 誕生日プレゼント有難うございます。大切に使用させて頂きます。
- 親睦委員会一同 先週の納涼例会には、沢山の皆様にご参加頂き有難うございました。次のクリスマス例会まで、少し休ませて下さい。

本日合計 89,000円 本年度累計 660,000円

【卓話講師紹介】

プログラム委員長 木村辰幸委員長

関根忍先生のプロフィールは既に配布しております。昭和18年茨城県大洗町のお生まれで、那珂湊第一高校から中央大学法学部に進まれ、その後警視庁警察官、最終的には平成15年に柔道名譽師範に任命されております。講道館での段位は九段、競技歴としては昭和41年のアジア大会で優勝後、昭和47年ミュンヘンオリンピックで金メダルを獲得されています。明日からリオオリンピックが開幕致しますが、その辺りのお話も含めて「柔道との出会いとオリンピック」というタイトルで卓話頂きます。



【卓話】

「柔道との出会いとオリンピック」

公益財団法人 東京都柔道連盟会長 関根忍様



▲1972年ミュンヘンオリンピック柔道 中量級 関根忍様が獲得した金メダル



1972年ミュンヘンオリンピック柔道 中量級 金メダリスト 関根忍様

経歴を見ると自分でも本当かと思ってしまいますが、一応この様になっております。私は茨城県生まれなので、話し下手でお聞き苦しい点ある事ご容赦下さい。昭和18年生まれの73歳になりましたが、皆様大洗町をご存じでしょうか。子供の頃夏は水泳や相撲や野球をやりました。柔道で一番大切なのは基礎体力かと思いますが、この大洗の海岸で遊んだ事で鍛えられたのかと思っています。柔道を始めたきっかけは「ガキ大将になりたい、強くなりたい」と思った事、また私の田舎では道着を帶で縛って肩に担いで歩いている方が多くいて、黒帯に憧れて始めました。中学・高校と柔道を続けていましたが、高校三年の昭和36年、鳥取県の米子にてインターハイに出場しました。茨城では何とか勝ち残って出場したのですが、関東から出た事のない私にとって米子という場所という所は未知の場所でありました。今は応援で父兄等家族が同行しますので、一人に対して7名くらい、ですので武道館での試合では1,000名参加すると7,000人くらいが来る事になり、会場周辺から苦情が出るほどです。しかし当時は部長も同行せず一人で試合会場まで行きました。大洗から水戸、水戸から上野、上野から東京・京都、京都から米子という長い道のりで、今リオへは約30時間掛かるようですが、同じぐらいの時間が掛かった上に、汽車の椅子も木製で非常に痛かった事を思い出します。米子に着いて思ったのは、試合は勝っても負けてもいいから早く帰りたい、という事でした。しかしながら決勝まで進んで、気が緩んだのか早く帰れると思ったからなのか、秒殺されてインターハイが終わってしまいました。その時にトロフィーやラップを授与してもらったのはいいのですが、唐草模様の風呂敷に包んで持ち帰ったので、福知山で警察に補導されて一晩泊まる事になったのです。この事が、警視庁に入ったきっかけではありませんが…その後高校を卒業して、日本工業所日立という会社に勤めました。当時は趣味もなく柔道ばかりで、土日は日立製作所で稽古をしていました。そこの関係者から大学進

学を勧められ、昭和38年に中央大学に進学しました。大学二年の時に大阪府立体育館で全日本学生柔道選手権が開催されたのですが、その時は別の選手の付き添いとして行つたのです。たまたま別の選手の怪我により代役として出場したのですが、思いの外優勝してしまいました。人の運というのがあるのだとここでもつくづく感じたのです。この優勝で、周りからもマークされながらシードを得て戦えるようになりました。この後アジア大会がフィリピン・マニラで開催されたのですが、当時はまだ柔道はそれほど盛んでなく、優勝する事が出来ました。そこで驚いたのは、食堂に沢山のハエがたかっていたのですが、周りから「ハエがたかるくらい美味しい」と店員に説明されました。昭和46年に福岡で全日本選抜体重別選手権が行われましたが、これは世界選手権の予選を兼ねており、ここで中量級として出場し、また運が味方したのか優勝する事が出来ました。次の日に世界選手権への選考結果が新聞に掲載されるとの事で見たところ、無差別級での出場権となっていました。当日80kgしかなく、その小柄な選手が130~140kgの相手とともに戦うのは厳しいのですが、あまり深く考えませんでした。ただ外国選手はとにかく力が強く大変でしたが、準決勝まで進みドイツ選手との対戦となりました。最初有効まで取った時に逃げ腰になってしまい、結果2-1の判定で負けた事で、やはり逃げ腰になってはいけないと痛感しました。この大会の翌年に全日本柔道選手権大会に出場しましたが、優勝候補にもなっておりませんで、試合前夜に優勝候補選手から食事に誘われ、一緒に付き合いました。試合当日も無欲でしたが優勝する事が出来ました。この事は一番嬉しく記憶に残っているのですが、当時はこの選手権を優勝した者が世界一だと認識されていたからです。当然優勝すると思っていたので、優勝インタビューなど考えてもおらず、おきまりの質問「この喜びを誰に伝えたいですか」に対して、普段は「父ちゃん、母ちゃん」と言っているのに、「お父さん、お母さんです」と優等生のよう

に答えた事を記憶しています。その年日本代表としてミュンヘンオリンピックに出場し、そこでも優勝する事が出来ました。その当時は色々な方から食事その他多くのお誘いを頂いた後のオリンピックでしたので、4kg程体重超過となってしまい、オリンピックの宿舎に行ってから、飲まず食わずの減量をした思い出があります。また会場には日本人が多くいて声援をもらいましたが、「必ず一本を取り!」と厳しい激励がありました。この大会中の記憶は、パレスチナゲリラがイスラエルの選手宿舎を襲撃し、2人の死者と9人の人質を盾に立てこもった「黒い九月事件」が起こり、私も宿舎近くまで見に行きましたが、その後犯人グループとの銃撃戦となって、人質や犯人グループの一部が死亡したとの事で、34時間中断していたオリンピックも再開されました。明日からリオオリンピックが開催となりますが、男女14階級に出場します。柔道関係者からは良く「メダルは幾つ取るのだ」という質問を投げかけられますが、現役当時はメダルといえば「金メダル」が当然という認識がありました。しかし今は外国も強くなつたので、どのメダルでも十分素晴らしいと思っています。前回大会では男女全階級で一つのメダルだけでしたが、今回は全階級で優勝する可能性がありますので、とても期待が出来ます。希望としては男女で4階級を期待しています。しかし代表選手は優勝が絶対条件で、自分でプレッシャーを掛けてしまう傾向にあり、実力があるのに大会では力を発揮出来ずに終わる選手が多いので、あまり負担に感じすぎないように、実力を発揮してもらいたいと思っています。モスクワオリンピックにはコーチとして帯同する予定でしたが、日本もボイコットとなつてしまい悔しい思いをしました。その後のロサンゼルスオリンピックでもコーチを務めましたが、逆にその際には東側諸国がボイコットとなつてしまい、政治的な要素も含まれてしまうという複雑な気持ちを持ちました。とにかく柔道の試合は明日からもう始まりますので、是非応援して頂けたらと思います。



第28回水上スキー＆バーベキュー大会
今年は8月3日(水)、昭和の森ガーデンCAFE&BBQでの開催となりました。

▶事務局／東京都立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階
【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666
【HP】<http://www.tachikawa-rc.org/>
【E-mail】ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp

▶例会場／東京都立川市曙町2-40-15 パレスホテル立川
TEL：042-527-1111
▶例会日／金曜日 12：30点鐘
会長／尾内昭夫 幹事／織原寛一郎 会報担当者／山田圭介委員